

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las maniobras navales Conferencia de la tarde

Impresiones mediterráneas

A las 4 de la madrugada del 21 regresaron a sus respectivos fondeaderos de Santa Pola los buques que tomaron parte en los ejercicios nocturnos comenzados a las 21 h. del día anterior.

Con sus confusas siluetas y su moderado andar, parecían ágiles e incansables potencias de raza que a hurtadillas de sus amos hubieran dado una batida, trasponiendo las manchas cercanas.

Lebreles de sangre, aprovechan un descanso general concedido a sus cuerpos para trabajar por su cuenta.

Lo mismo que en días anteriores, pero siempre con arreglo a instrucciones distintas, hiciéronse a la mar en las primeras horas de la tarde del propio día 21, la 1.ª y 2.ª División (acorazados y cruceros), la 2.ª flotilla (torpederos) y la 1.ª escuadrilla de submarinos; estos últimos para realizar diversos ejercicios de navegación. Su regreso al fondeadero de Santa Pola se verificó a la puesta del Sol, sin novedad alguna y en línea de columnas.

Durante la mañana recibió el Almirante de la Flota, Contralmirante García de los Reyes, reiteradas muestras del cariño y respetuosa adhesión que sugo y sabe granjearse entre sus subordinados. Recordamos una sencilla comisión de un Auxiliar de Oficiantes, un Contramaestre y un Condestable, el primero de los cuales, en breves y sentidas frases, felicitó al Ministro con motivo de su santo. Siempre cortés, el Almirante ofreció una copa de Jerez a los comisionados, al propio tiempo que les agradeció su cariñosa felicitación.

La orden circular del 21, dispone el servicio de francos para el 22. Las dotaciones, a excepción de las brigadas de guardia y del personal que, a juicio de los Jefes de Divisiones y Comandantes de buques se estime necesario para la seguridad marítima de los puertos, podrán salir a tierra de Alicante, a cuyo fin tres guardacostas el «Lucas», el «Tetuán» y el «Alcázar», con instrucciones concretas, procederán al traslado de la marinería.

Análogamente, 2 lanchas de la Tabacalera llevarán a tierra alicantina al personal de los Cuerpos patentados y subalternos con destino en los buques que componen la flota, y que así lo desean.

Durante su permanencia en tierra estuvieron concurridísimas las calles, paseos y cafés de Alicante. Hasta las diez y media, aproximadamente, en que regresaron a sus respectivos buques las dotaciones, animaron y enriquecieron su estancia las bellas y gentiles alicantinas en cuyos oídos y quizá también en algún corazón pudo quedar prendido un suave hilo de amor...

Durante la mañana del 23 volaron siete hidros propios de ellos previos de máquina fotográfica. A las once amarraron y dos de ellos volvieron a despegar de nuevo para obtener, manteniendo con independencia, fotografías de las cortinas de humos lanzados los por torpederos.

Soberbio, y sobre todo, original es

pectáculo. A una milla aproximada navegan los torpederos en línea de combate sobre una balsa de aceite, que es el mar. Inmediatamente se ordena salir a los dos hidros que llevan a su bordo las máquinas fotográficas. Secorren navegando unos cientos de metros y se elevan suave y majestuosamente para situarse, a los pocos minutos sobre los torpederos.

Siguen éstos navegando ocultándose paulatinamente tras las cortinas de humos de los que les proceden. Obtienen los aparatos sus fotografías y termina el ejercicio.

En contacto con la superficie del mar quedan flotando sobre sus aguas las nieblas artificiales y engañosas.

R. gello Torres.

A bordo del «Infanta Cristina» 28 Septiembre 1929.

El primer supuesto

El objetivo, expuesto sintéticamente, es el siguiente: Apoderarse de una de las islas Baleares y, teniéndola como base, operar sobre las costas españolas.

El planteamiento de las operaciones es el siguiente: Las Baleares están en poder del bando blanco, éstos son dueños también de la costa peninsular correspondiente a la región Valenciana. En cambio, desde el Cabo de San Antonio hasta Almería, todo el trozo de la costa, pertenece a las fuerzas negras, teniendo su base naval en Cartagena y Alicante, ésta última considerada como plaza fuerte para este caso, pero especialmente la primera donde se hallan los acorazados. Como se sabe, compiten acorazados contra cruceros. Los primeros son más fuertes, disponen de los barcos más protegidos y con artillería de mayor calibre. Los cruceros, en cambio, tienen a su favor la velocidad y disponen de torpedos.

El bando negro que ha de apoderarse de una de las islas tiene que llevar allá fuerzas de desembarco. El Alto Mando tiene que elegir, después de varios y complejos estudios, la isla más a propósito teniendo en cuenta los elementos de resistencia que ha de encontrar y los medios de vida que reúne para hacerse fuerte una vez conseguido el objetivo. Designada la isla, es preciso elegir en qué isla una playa que reúna condiciones de desembarco, para lo cual hay que tener presente muchos factores, por ejemplo, si el acceso puede resguardarse por minas, o sea, si los fondos son minables; temporal restante, y si la Escuadra que protege el desembarco está lo suficientemente defendida con objeto de no verse obligada por los contrarios a abandonar las fuerzas desembarcadas.

Los cruceros del bando blanco defienden las islas Baleares, realizan trabajos de exploración, pues no sabe en cuál de las islas recalará el enemigo. Vigila, por lo tanto, a las fuerzas negras para descubrir y comunicar a los submarinos cualquier movimiento de aquéllas, así como sus intenciones. Esa es la primera fase de la operación.

Llegada y salida de buques

Esta mañana fondearon en nuestro puerto procedentes de Santa Pola los acorazados «Alfonso XIII» y «Ja-

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Romanones habla sobre su entrevista con Estella

Madrid.—El conde de Romanones ha manifestado que aprueba la declaración hecha por el marqués de Estella acerca de su entrevista en San Sebastián.

Ahora—dice el conde—se verá por qué no debía yo rehuir esa entrevista. Pero no podía yo levantar el velo.

Agudez que el Presidente lo haya hecho.

Yo tenía interés vivísimo en que se proclamara el sobreesamiento de la causa contra Alba y en que se viera cuanto antes el proceso de Sánchez Guerra.

La nota del Presidente no deja lugar a dudas respecto a ambos extremos.

Interrogado Romanones sobre el proyecto constitucional ha dicho que él cree que el Senado es no solamente necesario sino lo menos imperfecto del sistema parlamentario, aunque conveniente reformarlo.

Dice el conde que es excesiva

me I» y los cruceros «Príncipe Alfonso», «Almirante Cervera» y «Blas de Lezo».

Los tres primeros quedaron amarrados en el Rompeolas de Curra y el último pasó al Arsenal para provisionarse.

En las primeras horas de esta tarde, también fondearon en este puerto procedente de Santa Pola, el crucero «Méndez Núñez» y los submarinos «C1», «C2», «C3» y «C4», pasando al Arsenal.

También llegó el vapor «España número 5».

A las dos y media fondeó el cañonero «Bonifaz» trayendo a remolque a una barcaza.

La división de cruceros se está provisionando con gran urgencia y zarpó de esta noche a mañana para Baleares para incorporarse a los de que el bando blanco.

—Esta tarde fondearon en nuestro puerto, procedente de Santa Pola los guardacostas «Alcázar» y «Tetuán».

—Esta tarde zarpó de este puerto para Palma de Mallorca el destructor «José Luis Díez» para incorporarse al bando blanco.

Manifestaciones del Ministro

(Por telégrafo)

Madrid.—El Ministro de Marina ha manifestado que las islas Baleares son la base de la seguridad de la costa peninsular mediterránea.

Muestra política naval ha de orientarse hacia las unidades de pequeño porte.

De las maniobras que actualmente se celebran dedució el Estado Mayor las oportunas conclusiones que serán elevadas al Gobierno de S. M.

Veremos si la escuadra es capaz o no de resolver el problema de la defensa de las islas Baleares.

la proporcionalidad de los Grandes de España y que la de la organización corporativa debería ser más genuina y numerosa.

En cuanto a la presidencia en el banquete de la boda a que hemos asistido, ya lo ha dicho: el Presidente a la derecha de la Infanta Eulalia, él a la izquierda, como ex presidente.

El infante don Fernando

San Sebastián.—Pasó por esta capital en automóvil con dirección a Madrid el infante don Fernando.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica, entre otras disposiciones, las siguientes:

Disponiendo quede en suspenso el artículo 62 del Estatuto de Recaudación relativo a los recibos anuales y semestrales de la Contribución.

—Real Orden relativa a la distribución de las multas que se impongan por infracciones cometidas por las empresas dedicadas al servicio público de viajeros en vehículos de motor mecánico.

—Otra R. O. relativa a la reglamentación del trabajo profesional de los intermediarios y gestores de Seguros.

Los representantes en la Asamblea

Madrid.—El lunes elegirá la Universidad Central su representante en la Asamblea Nacional.

Petición de Sevilla a su Alcalde Honorario

Sevilla.—Se ha reunido la Comisión Municipal Permanente acordando solicitar del marqués de Estella que du ante su próxima estancia en esta ciudad, como alcalde honorario de Sevilla, presida una sesión del Ayuntamiento.

Se celebrará con tal motivo un acto solemne.

Estalador detenido

Oviedo.—Ha sido detenido Vicente Moratiel que en combinación con otras personas domiciliadas en Madrid, que también ha sido detenida y se dedicaba a ofrecer escuelas a opositores mediante la entrega de 3.000 pestrs.

Homenaje a Asuero

San Sebastián.—Durante el banquete íntimo que se ha celebrado en honor del doctor Asuero se le entregaron cinco álbumes con 25.000 firmas.

Crisis Política en Austria

Viena.—La tirantez de relaciones entre las milicias civiles ha provocado la caída del Gobierno.

Se dice que recibirá el encargo de formar el actual Jefe de Policía.

Se anuncia para el domingo una demostración fascista cerca de Viena.

El Congreso I. de Turismo

Madrid.—El próximo Congreso internacional de organizaciones oficiales de Turismo se celebrará en España.

Cambó se somete al tratamiento Asuero

San Sebastián.—Después de someterse a dos intervenciones del doctor Asuero ha marchado Cambó a Bilbao para asistir a una reunión de elementos industriales.

Luego irá a Santander y Asturias.

Fallece el pintor Riancho

Santander.—Ha fallecido a la edad de 96 años el notable pintor Riancho, que fué discípulo de Haes en Bruselas.

Destinos de Ejército

Ha sido destinado al Batallón de Montaña Antequera n.º 12 el Capitán de Infantería don Manuel García Verdugo.

—A desempeñar el cargo de Ayudante de esta plaza el Teniente de Infantería (S. R.) don Enrique del Pino Trigueros.

—Al regimiento Artillería de Costa n.º 3, el Suboficial don Antonio Lázaro Cuenca.

¡Oh, este reumatismo!

Tomé
Tabletas de
ASPIRINA
y cesará este
malestar.

No afectan al corazón.

Legítimas sólo en el embalaje original „Bayer“.